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Homélie du 28 Mai 2023         Solennité de la Pentecôte 
 
 

 

« Que fait L’Esprit Saint ? » 
 

« Que fait le Saint Esprit quand Il vient en nous ? ». 
 

C’est la question qu’une « Dame Catéchiste » a posé aux enfants 

qu’elle accompagnait il y a quelques années. Cette question elle l’a posé 

aux enfants quelques jours avant la fête de la Pentecôte après plusieurs 

séances où elle leur avait expliqué les Dons sacrés du St Esprit, les 

qualités que l’Esprit Saint imprime dans nos âmes et dans nos vies. 

« Que fait le Saint Esprit quand Il vient en nous ? ». 

Je vous pose la question aujourd’hui à vous bien chers enfants qui 

allaient communier pour la 1ère fois, à vous qui alliez professer la Foi de 

l’Eglise dans laquelle vous avez été baptisés, à vous frères et sœurs 

paroissiens. 

« Que fait le Saint Esprit quand Il vient en nous ? ». 

Eh bien après avoir que la « Dame Catéchiste » ait posé cette 

question, comme aujourd’hui et maintenant … il y a eu un grand et 

profond silence. 
 

Eh puis, le petit ingénu du groupe du fond de la salle s’est levé, et 

avec une assurance non dénuée de candeur et de malice répondit : « Ben 

madame, il fait ce qu’il peut ! » 

Eh oui ! « Il fait ce qu’il peut ! » 

Cela aurait pourrait nous apparaître comme une simple boutade, 

mais en fait notre petit rigolo avait un bon sens des choses de la foi. Dans 

nos vies, Dieu en Jésus Christ et par l'Esprit, « fait ce qu'Il peut ». 
 

Bien évidemment, dans un premier temps nous pourrions très 

justement rétorquer : “Elle est bien sympathique cette petite histoire, 

mais si Dieu est Dieu, IL est tout puissant et IL peut tout !” 

Mais oui, bien sûr, Dieu peut tout !  

Sauf que Dieu ne veut rien sans nous. Il nous aime tant et respecte 

si profondément notre liberté de conscience qu’IL ne veut rien sans nous 

et ne fait rien en nous forçant.  
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Parce que les êtres humains que nous sommes sont capables de 

mettre des limites à la puissance de Dieu, IL accepte bien souvent de 

faire en nous… « juste ce qu’il peut ! » 

Encore une fois, Dieu est tout puissant mais cette “toute puissance” 

est une toute puissance d'amour et de liberté. Dieu peut et Dieu veut 

beaucoup pour nous. Il veut TOUT pour nous… mais jamais sans nous. 
 

Ainsi, dire que Dieu, par Son Esprit Saint, “fait ce qu'Il peut” dans 

nos vies, c'est affirmer qu’il attend que nous communiions à lui 

librement et volontairement, par amour, pour le laisser faire ce qu’IL 

veut et peut en nous et par nous. 
 

Pour le dire autrement et pour finir enfin.  

L’Architecte, le Maître d'œuvre, a beau être aussi génial que le 

Saint Esprit, tant que les maçons s'obstinent à ne pas vouloir lire les 

plans, à ne pas vouloir les suivre, ou à ne pas vouloir se retrousser les 

manches et à se mettre réellement au travail... alors Dieu ne fait que ce 

qu'Il peut ! 
 

Demandons donc le Don du Saint Esprit. La plénitude de ce Don 

nous est donnée par Dieu dans l’Eglise par le Sacrement de la 

Confirmation. Alors petits et grands, jeunes et plus vieux, (car il n’est 

jamais trop tard pour accueillir un Don de Dieu) : que tous ceux qui ne sont 

pas encore « confirmés » demande ce sacrement ! 

Ne vous inquiétez pas surtout, vous n’aurez pas à faire des années 

d’études. Contactez-moi pour plus de renseignements ! 

« Ayant dit aux apôtres : recevez l’Esprit Saint ! » … 

« Il souffla sur eux ! » 
 

AMEN ! 

Père Eric P † 


